

SUSCRIPCION PARA PAMPLONA

Un mes 1'25 pesetas
Tres meses 3'50
Seis meses 6'75
Doce meses 12'50

ULTRAMAR

Seis meses 15 pesetas
Doce meses 25

PAGO ADELANTADO

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúa el abono

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES Teléfono, número 7.

Redaccion, Administracion e Imprenta, Paseo de Valencia, 56, y calle de San Gregorio, 25.

SUSCRIPCION

PARA PUERA DE PAMPLONA

Tres meses 4 pesetas
Seis meses 7'50
Nueve meses 12
Doce meses 14

EXTRANJERO

Tres meses 11'75 pesetas
Seis meses 25

PAGO ADELANTADO

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE.—DOS EDICIONES

Contraste singular

Dice «El Anunciador Vitoriano» que ciertos periódicos de Madrid en lugar de mostrarse indignados ante el vil asesinato del Teniente coronel señor Ruiz, llevan su afán de detender la obra autonómica, hasta el extremo de casi congratularse del fusilamiento del jefe español, considerando sintoma favorable para demostrar la terminación de la guerra.

Los periódicos defensores del Gobierno indican que la sangre de Ruiz demuestra que la rebeldía se deshace y que la paz se acerca.

El estratega del «Heraldo» pretende consolar a la familia de D. Joaquin Ruiz, diciendo, que antes de la paz del Zanjón también los insurrectos cubanos hicieron fusilamientos, mencionando el caso de la muerte de un Varona, ocurrido años antes de terminar la guerra anterior.

Si no se tratara de cosa tan grave y tristísima, podría tomarse á broma la majadería de suponer que un hecho vandálico, que prueba fuerza y disciplina en los rebeldes, pueda considerarse como sintoma de paz.

No tiene sentido común y es un optimismo estulto suponer que la insurrección cubana está muerta porque fusiló a un oficial español que va á proponer la paz, y no hay paridad alguna entre este caso y el fusilamiento que recuerda Reparaz de un cabecilla insurrecto. Entonces no se fusiló á un oficial español como ahora ha sucedido, ni aquel suceso ocurrió en la provincia de la Habana, casi pacificada durante el mando de Weyler y vuelta á la rebelión con las medidas desatentadas del actual Gobierno.

Tampoco entonces se hubiera consentido por el General Gobernador de Cuba que un militar español fuera indefenso á buscar la entrega de fuerzas rebeldes, hecho injustificado y que envuelve responsabilidades morales tremendas, ya que no se exijan jamás en España responsabilidades de otro orden.

Mandar al intortunado Ruiz á tratar con Aranguren sin tener éste influencia en las huestes que mandaba, es ligereza imperdonable, fruto de la creencia infundada del efecto producido por las ideas planteadas en Cuba y Puerto Rico.

Ni Moret ni Blanco podrán jamás escusar la marcha del teniente coronel don Joaquin Ruiz á pactar con los rebeldes: esa exigencia debe el Gobierno tenerla con los autonomistas y reformistas; con esos á quienes el Sr. Moret se ha entregado y que le habían ofrecido obtener la paz en pago de la autonomía.

Pero no: ni Labra, ni Montoro, ni Gibergera, ni Rabel, ni Amblart, se atreven á meterse en la manigua á convencer á las huestes rebeldes de que la autonomía es la paz. Todos esos apóstoles de que se ha rodeado el Sr. Moret, rehuyen el martirio y se aprestan á ocupar los puestos que se les regalan en la Habana, para desempeñarlos á la sombra de las bayonetas de nuestros soldados y de los cañones de nuestros barcos.

Coincidencia singular, en la Habana se publicaban los decretos de autonomía, en

los momentos en que el teniente coronel D. Joaquin Ruiz era villanamente asesinado por aquellos á quienes se ofrece.

Han fallecido:

En Tafalla, D. Angel Itoiz Los-arcos, D. Cosme Pernaut Gorria y dona Baltasara Napal Lopez. En Lerin, dona Melchora Escalona y Rubio. R. I. P.

Una opinión sensata

Dice el Diario de Barcelona:

«Con el alborozo producido por la noticia de la pacificación de Filipinas ha coincidido la de que el Sr. Ministro de Ultramar se propone estudiar la situación del Archipiélago para hacer reformas. Como la palabra reforma equivale á dinamita cuando se trata de Filipinas, nos parece que se equivocan los que suponen—si alguien lo supone—que se trata de innovaciones políticas, porque después del tremendo resultado que han dado las municipales planteadas por otro Gabinete presidido por el Sr. Sagasta, sería necesario que el Sr. Ministro de Ultramar estuviese loco para proponerse curar los males del Archipiélago, acudiendo á novedades que harían revivir los katipunangs—si es que han muerto,—y vigorizarían la acción de la masonería, que continúa organizada y dispuesta en Madrid para volver á empezar, pues, á pesar de cuanto se ha dicho y probado, los masones madrilenos que sostenían y sostienen círculos más ó menos filipinos, y expedían títulos de los tres puntos y el triángulo, han resultado tan ajenos á la rebelión de los tagalos, que hemos de agradecerles que no pidan indemnización por daños y perjuicios al Gobierno. Si no demandan de injuria y calumnia á los que les acusaron de haber contribuido á la rebelión filipina, se debe á que tendrían que demandar á todos los españoles, menos ellos, que no sabemos ya si tal nombre merecen. Por fortuna, no tenemos noticia de que el Sr. Moret haya perdido el juicio, y suponemos que cuanto se haga se limitará al terreno económico para facilitar el comercio y las relaciones del Archipiélago con la metrópoli.

Una reforma se impone, y ésta podría consignarse en un solo artículo que dijera: «No podrá ser nombrado para servir en Filipinas quien sea ó haya sido: masón, Senador, Diputado á Cortes, provincial, concejal, cacique, pariente por consanguinidad ó afinidad de hombre político ó concurra al salón de conferencias.» Con este artículo se evitaría que toda la basura de la política se enviase al Archipiélago y que éste fuese salida para padres, suegros y cuantos aburridos por sus hijos, yernos y parientes, los buscan y obtienen una credencial, con la que se libran del gasto de mantenerlos, de la molestia de verlos y de los disgustos que les ocasionan. Con la reforma que proponemos acabaría el librecambio, establecido de hecho á pesar de las tarifas protectoras; no se aumentaría el número de puntos filipinos que hay allí con los que de aquí se mandan; los masones no hallarían en ellos agentes; se moralizaría la administración y no se correría el gravísimo inconveniente de ofrecer á los indígenas como tipo del castilla á los que, si bien son tipos, pertenecen á la categoría de los que estorban y dañan en todas partes. Estas son las reformas que hacen falta en Filipinas.»

Folleto de EL ECO DE NAVARRA. 30

EL VAMPIRO

no parecían. Hipólito creía que ya no vendrían; pero llegó uno de los hijos de Lamberquier, el único joven de todos aquellos que valiera algo. Era estudiante de Derecho; y después de saludar á todo el mundo, acercóse á estrechar la mano de Hipólito, y le dijo:

—No le ha dicho á usted León que teníamos un primo periodista llamado Armando, que es tan alto como un cabo de gastadores?

—Un periodista...—dijo Hipólito con supremo desdén—un periodista ese joven? No, no pasa de ser un gacetero.

—Es posible—repuso Lamberquier.—Pero es un joven valiente. Se bate mañana con el barón Jallich, un húngaro que ha matado á dos adversarios, y que jamás ha sido herido en los numerosos duelos que ha tenido.

—Nuestro primo Armando puede considerarse muerto exclamó Hipólito con acento de odio, Conozco al barón y no

daria diez céntimos por la vida de ese joven.

—Tanto peor—dijo Lamberquier;—es uno de los hombres más hermosos que he visto. ¿No vendrá esta noche?

—Debería estar ya aquí, pero acaso ese duelo le impida asistir á nuestra comida. No es una gran pérdida. Un bohemio como él...

Fernanda oía aquella conversación.

—Caballero—le preguntó á Lamberquier: ¿Y por que se bate ese joven con el barón Jallich?

—Señorita—dijo Lamberquier;—parece que ese húngaro ha matado ya á dos jóvenes compatriotas suyos que le habían echado en cara el haber sido traidor á Kossuth, el gran revolucionario, que trató de emancipar á su país en 1848. Nuestro primo Armando habrá llamado asesino á ese barón Jallich, y esta será sin duda la causa del desatío.

—Gracias á lo cual—dijo Hipólito—aprendera ese joven á ser mas prudente, no calumniando á las gentes y no mezclándose en lo que no le importa. ¿Que le va ni que le viene en el asunto de Kossuth?

—Leonel había escuchado con vivo interés la discusión. Conocía de vista á Armando.

—Querido Hipólito—le dijo;—nuestro

LA LOTERIA

La lotería del Estado fué creada en 50 de Septiembre de 1765 por Carlos III, el mismo monarca que ocho años después publicaba una pragmática penando toda clase de juegos de fortuna. El sistema seguido en esta lotería, que se denominó primitiva, era el de la exacción de cinco números entre noventa. Se aplicaron las ganancias á las atenciones del hospital de Madrid, y una vez cubiertas éstas, se incautaba el Gobierno del sobrante de los fondos. Esto sucedió en un principio cuando la lotería producía dos millones de reales: á fin de siglo, el juego producía once millones, y el gobierno lo convirtió en un recurso puramente financiero.

La lotería moderna, esto es, la repartición entre unos cuantos billetes sorteados de una parte del valor de todos, fué implantada por las Cortes de Cádiz en 15 de Noviembre de 1811. Esta lotería, que asegura al Estado el 25 por 100 de su importe, fué desarrollada en grande escala por Fernando VII, y es la que al fin ha prevalecido, pues la primitiva quedó abolida por la ley de presupuestos de 4 de Mayo de 1862.

Por la ley de presupuestos de 1866-67 se redujo al 70 por 100 el premio de los jugadores, quedándose por ahora el Tesoro con un beneficio de 12 por 100. En 12 de Noviembre de 1868 se restableció el tipo del 75 por 100 y hasta la ley de presupuestos de 1877-78 subsistió un impuesto de 10 por 100 sobre las ganancias de loterías. Como un recuerdo del objeto benéfico que primitivamente dió origen á la lotería existen 125 premios de 175 pesetas para doce familias pobres de los establecimientos de beneficencia de Madrid, y otros 53, ó sea uno por cada sorteo, de 625, para huérfanos de militares y patriotas muertos en servicio de la nación desde 1.º de Octubre de 1868.

La historia cita algunos casos curiosos de loterías.

En Alemania se hizo una lotería en la que se ofrecía como premio una ciudad entera, 29 aldeas, un palacio inmenso, 40.000 hectáreas de bosque, 1.000 de tierras laborables y dos manufacturas.

El billete costaba 20 francos. También es cierto que el rey Luis XIV de Francia regaló á las damas de su corte en 1635 la friolera de tres millones de billetes gratuitos de la que entonces era lotería nacional.

Los chinos son en la actualidad (á menos que la guerra les haya cambiado la afección) los más apasionados por la lotería que haya en el mundo, siendo dos los principales. Para el uno utilizan un tablero dividido en 30 cuadros, en cada uno de los cuales hay una figura sobre la que apuestan.

El otro es muy parecido á lo que sucede en España con los frontones, sino que, en vez de apostar por los colorados ó los azules, lo hacen por cada uno de los opositores en todos los concursos ó grados literarios.

La lotería apenas ha existido en algunas naciones como Inglaterra, donde solo se ha hecho algun ensayo sin éxito; en otras, como Francia, ha sido abolida, quedando en Europa únicamente en España, Alemania, Italia y Portugal, donde hay verdaderas loterías.

Estación Enotécnica de España EN CETTE.

Boletín semanal.

Durante el finado Noviembre España ha enviado á Francia por las diferentes Aduanas de la república 449.586 hectolitros de vino ordinarios y 21.495 de licor, que suman en conjunto 441.079 hectolitros. De estos han ido al consumo francés 580.644 que unidos á los 2.522.415 de los diez pasados meses suman 2.902.756 hectolitros, valorados en 98.582.000 francos. En igual mes de 1896 nuestra importación fué de 519.045 hectolitros, lo que hace una diferencia á favor de Noviembre de 1897 de 122.056 hectolitros. Italia durante el citado mes de este ha importado 6.238 hectolitros, contra 48.548 que envió en igual mes de 1896.

En resumen: desde el 1.º de Enero al 50 de Noviembre de este año la importación de nuestros vinos á Francia ha sido de 3.502.669 hec-

primos Armando es un poco bohemio, es verdad; pero tiene un gran corazón y me es muy simpático. Tu le apreciarías si le hubieras tratado una vez.

—A fé mia no—dijo Hipólito. No me gustan los jóvenes insolentes que atacan sin consideración las reputaciones bien sentadas.

Leonel no era capaz de contradecir por largo tiempo á su amigo, y se limitó á responder:

—Hay que ser indulgentes con los jóvenes.

Pero en el fondo, admiraba el acto de Armando y se enorgullecía de ser su pariente.

Fernanda fué la que contestó á Hipólito.

—Pero caballero—le dijo;—me parece que si ese joven tiene las pruebas de la traición del barón, ha cedido á un movimiento generoso al desmentarlo.

—Señorita—repuso Hipólito con enojo;—el barón es uno de los oficiales más distinguidos del ejército austriaco. Ocupa una posición oficial cerca de S. M. el emperador de Austria, cuya confianza posee, y no puedo suponer que Francisco José se tratara con un traidor y le distinguiera con su amistad.

En aquel momento, el doctor Favel, que

había escuchado silenciosamente aquella conversación, tomó la palabra.

—Caballero—dijo friamente, recalando sus palabras. El barón Jallich, tiene muchos partidarios, á los que paga con servicios de todas clases. Sin duda ha oído usted hacer su elogio á alguno de sus paniaguados; pero yo he estado en Viena, he asistido allí á altos personajes, y se en que mala opinión es tenido el barón Jallich en la corte de S. M. Francisco José. La política obliga al gobierno á transigir á sostener á los hombres que entregaron al Austria el ejército húngaro, pero se les aprecia en lo que valen. El barón Jallich principalmente, está considerado como un miserable. Por eso deseo con todo mi corazón, que ese valiente joven que le ha provocado no parezca mañana.

—Yo desconocía todos esos detalles—balbuceó Hipólito.

Favel le volvió la espalda. Ofreció su brazo á Fernanda, á la que su intervención había alegrado, y se fué con ella, dejando al vizconde abrumado.

—Ya ve usted—dijo Lamberquier con aire de triunfo—como tenía yo razón.

—¡Oh!—repuso Hipólito. Lo que dice el doctor no es el Evangelio.

—Permitame usted, Favel es una perso-

LA BOLSA

Apesar de la intranquilidad que en la política europea y consiguientemente en el mercado internacional de valores podía producir el establecimiento de Alemania en un puerto del Imperio de la China, y la actitud más ó menos pacífica de Rusia é Inglaterra con ese motivo, y no obstante también la paralización que en esta época del año se advierte en las transacciones, la Bolsa de Madrid ha cerrado la semana última con firmeza y alza en todos los fondos, lo cual no puede menos de ser satisfactorio en las circunstancias porque atraviesa el país.

Y es que en general no ha sufrido quebranto el crédito de los principales países, y el del nuestro, lejos de experimentar, ha podido cotizar en alza la pacificación de Filipinas, que no puede ser un hecho consumado á juzgar por las últimas noticias, con la cual no solo se adquiere la seguridad de que no será necesario hacer más sacrificios para el Archipiélago, sino que algo podrá influir en el espíritu de los insurrectos cubanos, al ver que la Metrópoli solo tiene que ocuparse ya de Cuba y puede dirigir allí todos sus esfuerzos.

De ahí que haya alguna esperanza de quebrantar la insurrección por las armas, ya que la concesión tan generosa como amplia de la autonomía no ha producido el efecto apetecido ni en los desleales mambises ni en los egoístas norteamericanos, cuyos últimos actos no pueden menos de ser censurados por la Europa culta, y singularmente por los españoles.

Aparte de esto, no es de esperar que en estos días se anime la contratación, porque no se hacen mas operaciones bursátiles que las que exigen ó se creen convenientes para cerrar los balances en buena forma. Según todas las probabilidades, se sostendrán los precios y nada más.

De las operaciones de crédito de que se venía hablando, solo se ha hecho la de facilitar el Banco de España 56 millones con garantía de las obligaciones de Aduanas que tenía el Tesoro en cartera; pero con esa operación se ha concluido la reserva de esos valores, y en el mes próximo habrá que preparar los medios de obtener nuevos recursos.

Parece que hasta ahora lo único que se ha hecho ha sido oír proposiciones y consultar á

algunos capitalistas, creyéndose que no se nada sobre las minas de Almadén, y que lo probable es que se haga una nueva emisión de obligaciones de Aduanas, bien para colmar por suscripción pública, ó bien, y esto sea más verosímil para que continúe sirviendo garantía á nuevos préstamos ó descuentos.

La abundancia de dinero en expectativa de colocación se ha revelado en la demanda de obligaciones del Tesoro, que ha negociado el Banco de España, pues no ha podido servir dos los pedidos hechos.

El Banco ha seguido adquiriendo oro; por ahora no piensa comprar más.

Las operaciones de descuento y el anticipo de los billetes circulantes y del saldo con el Tesoro en su cuenta corriente.

Los cambios sobre el extranjero se mantienen altos, sin tendencia á descender.

He aquí el resultado que ofrece la cotización comparada:

Table with 2 columns: VALORES DEL ESTADO and Alza. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, Billetes de Cuba 1886, Idem 1890, Obligaciones de Aduanas, Idem de Filipinas, Banco de España, Compañía de Tabacos, Cambios, Londres, Paris.

En la Audiencia

Para hoy está señalada la vista en juicio de la causa instruida en el Juzgado de Pamplona contra Esteban y Dionisio Yoldi Espora por lesiones.

Representará á los procesados el procurador señor García Peña, estando encargado de la defensa el Sr. Amatriain, y declararán en la causa tres testigos.

NUESTRAS CARTAS

De Santesteban

26 de Diciembre de 1897

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy señor mío: El día 4.º del próximo mes de Enero se va á jugar en esta plaza un partido de lotería á remonte que seguramente traerá mucho ruido público, por las condiciones originales mismo. Se trata de un desafío entre un veterano de Erasin y otro de Saldias á jugar con cartas que pesen treinta onzas, por lo menos según tengo entendido, el saque lo harán honda. Se juegan 250 pesetas, y según he oído hay muchas travesas, por lo que creo competido.

El jueves último dieron caza en el monte Bidasoa, término de Cosorico, á un hermoso bali que pesó 60 kilogramos los cazadores Sumbilla dirigidos por el acaudalado propietario de dicha villa mi amigo D. Jorge Berna.

Ya vi la gaceta referente á la reunión hubo en Mugaire para tratar de la instalación de luz eléctrica en estos pueblos, pero como está ultimado el asunto, aunque hay gran entusiasmo y se está en la creencia de que se muy en breve, no doy más detalles; solo hacer presente que el que dió la noticia no bien enterado, pues no es el salto del mar de Donamaria el que se aprovechará sino ocho metros que tiene la antigua ferrería en la carretera de Donamaria.

na seria, de cuyas palabras no se puede dudar.

—Pues yo tengo otros informes.

Leonel comprendió que su amigo político no estaba en lo firme.

—Vamos, vamos—le dijo,—no te tines. El doctor ha ido á Viena y sabe que se dice, amigo mío.

—Tú eres—dijo Hipólito—el que sabe lo que se dice.

—¡Eh! ¿cómo? ¿Qué has dicho?—Leonel admirado. ¿Soy yo el que no sé lo que se dice?

El buen hombre se había puesto colado de indignación.

Leonel había sido herido en lo vivo. primera vez se percató de que su pariente se trataba sin consideración, y continuó cambiando algunas palabras desagradables. En aquel momento llamaron á la verja.

—¡Calla—dijo Hipólito,—aquí estás bohemio.

Leonel corrió á la puerta. La abrió y vio que el cochero que había conducido los dos jóvenes, se disponía á regresar á París.

Cerró la puerta de la casa tras él, y tuvo con un gesto la partida del coche. Luego, cogiendo las dos manos de Armando y mirándole frente á frente, le dijo,

urará ponerle al corriente cuando la oca- a oportuna.

ja de mi amigo D. Martin Zuazo, maes- rroz de Santesteban, dona Veremundo, ra en breve matrimonio con el joven de Cándido Goni, pasando á residir á Oa- horabuena anticipada.

mercados quincenales muy animados. afecmo. S. S.—El correspondiente.

De Arellano

26 de Diciembre de 1897. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Sr. mio: Tengo que comunicarle que en le hoy ha sucedido en esta villa un acon- to que por su originalidad no deja de entoso á la vez que de un prodigio pro- al.

s primeras horas de la tarde del día de sapareció de la casa de sus padres, la dos años de edad, llamada Luisa Bus- uza, hija de Juan y Vicenta, sin que de legada la noche regresara al hogar o la referida niña. Una vez entrada la des pues de no pocas diligencias por res durante la tarde, en busca de la ni- endo que todas fueron inútiles é infruc- pusieron el hecho en conocimiento de ridades locales á fin de que estas dispu- o más acertado para la busca y hallazgo obrecita niña que nada de bueno se po- er de su desaparición y más en la te- toche que se esperaba, si aquella noche a á la intemperie.

ado del asunto el celoso Alcalde don e Goni, ordenó con la premura que el a- eria, la concentración de todo el vecin- lucas en la casa de la villa, con objeto ar grupos de gente y marchar en distin- ciones por dentro y fuera de la pobla- a busca de la infeliz criatura perdida. o el vecindario con la presteza y solitud e hacerlo en casos tan lamentables, se la gente en grupos marchando unos y entre estos tambien el referido Alcalde municipal, por puntos distintos en bus- desaparecida niña, que por más y ma- ue eran los deseos de los grupos, del o, se tuvieron que retirar sobre media n poder hallar el objeto deseado, á pe- mayor esmero y cuidado que pusieron gisto y reconocimiento que hicieron de os recorridos.

es describible la consternacion de los de la niña referida y la conmiseracion ndario todo, una vez que de todos los salia la voz de «no parece»; pues todos plian en pensar que la pobre niña, de e abandonada á la intemperie, morie- medio á efectos de la noche cruel que aba debido al hielo y grande escarcha r: mas como todos los esfuerzos y de- vecindario fueron inútiles, no queda- sino que encomendarla á la divina cia por medio de la intercesion del San Antonio, como circo que sus pa- pfrecieron, á fin de que velara por ella varia de una muerte segura, devolvié- a sus desconsolados padres sana y sal- o así ha sucedido con su hallazgo sobre e de la mañana de hoy, en que ha sido la pobre niña y ángel de Dios sana y todo, en una pieza y á una distancia de metros de la poblacion, por el vecino Romero; cuya niña fué entregada á sus y sigue sin novedad.

ay duda ni menos pensar que en la re- ion de la pobre niña con vida, ha sido a casualidad; pues el hielo y recia es- ue en la noche cayó ninguna persona hubiera podido resistir en la inacion menos una niña de dos años sin más ue las ropas que tenia puestas y un pa- a la cabeza; es un prodigio patente y providencial, que sin duda Dios Nues- r en el día de su Natividad quiso os- ás y más su grandeza, majestad y po- ndo así consignada su misericordia que de veras le piden y le aman, así a indeleble obra de su poder y bondad undo todo debe reconocer y mucho lla de Arellano, en el acontecimiento en el día de hoy.

uido, pues, á los padres de la niña, así recindario todo, que tan presto estuvo, y D. Sr. Director, afmo. y seguro ser- b. s. m.—El correspondiente.

Interesante

amos á los señores suscriptores CO DE NAVARRA que se hallen bierto en sus abonos, se sirvan sal- uenturas con esta Administracion, úplica hacemos tambien á los se- cunciantes.

GACETILLAS

or la mañana y en ocasion en abamos en la Redaccion, vino á visi- ebre teniente de artilleria del ejér- s Mr. Gaudeaux, que ha dado la vuel- o á pie.

la línea férrea tomando en Biurun a y entrando en Pamplona por el San Nicolás, donde le esperaban va- as, entre ellas, algunos oficiales de

bierno civil estuvo para que se hi- ar su presencia en Pamplona, y allí un sello en su diario de ruta, que s de distintos puntos de España. eaux permanecerá en Pamplona cu- venido el infatigable viajero.

la Reina, á propuesta del nombrado caballero de la Real ida orden de Isabel la Católica al de esta ciudad, D. Cipriano Sal- os al agraciado que con su actividad a llegado á alcanzar tan distingui- onsa.

«Gaceta» correspondiente ol corriente mes se publicó la con- a proveer la notaria de Huarte-ara- gurno de oposicion.

Con el titulo «Album de cantares» acaba de publicar una coleccion de poesias don Santiago Diaz Gil, director que ha sido del periódico La Verdad, de Calahorra. El libro está rebosando sentimiento y contiene muy preciosos cantares, que dan idea de la inspiracion del autor y de su originalidad en un asunto que ya parecia completamente espi- gado. La obra ha sido excelentemente editada en la libreria de D. Nemesio Aramburu y contiene un bien escrito prólogo de D. Pedro Diaz Muñoz. Damos las gracias por el envío.

Junta provincial de Instruccion pública.—En la sesion celebrada el día 25 de los corrientes, bajo la presidencia del señor Gobernador civil, se dió cuenta de una comunicacion del Director del Instituto D. Manuel Nunez Crespo, participando que se habia posesionado de su cargo.

Se aprobó el expediente de permuta entre las maestras de Fálces y Tamarite (Huesca), acordando remitirlo al Rector de la Universidad de Zaragoza.

Se acordó remitir á informe del Ayuntamiento de Tudela la instancia de varios vecinos, solicitando la creacion de una nueva escuela en dicha localidad.

Tambien se acordó trasladar á los pueblos del distrito escolar de Larrasoana el informe del Inspector de primera ensenanza, para el arreglo de aquel distrito, proponiendo que la escuela de niñas se establezca en la Venta de Aquerreta, asignando la dotacion anual de 550 pesetas y fijando la cantidad con que ha de contribuir cada pueblo, á fin de que manifiesten su conformidad ó disconformidad.

Acordó, accediendo á lo solicitado por don Cesáreo Egochea, maestro que fué de Eulate, expedirle una certificacion haciendo constar los servicios que prestó en dicha escuela.

Se acordó remitir á la Direccion general de Instruccion pública el expediente de sustitucion de la maestra de Navascués dona Josefa Marco, por imposibilidad fisica.

Fué aprobada la traslacion de la escuela de Zubiri al nuevo edificio adquirido por aquel Concejo, y lo mismo se resolvió respecto á la escuela de niñas del valle de Bertizarana.

Se dió cuenta de una comunicacion del Alcalde de Barillas manifestando que durante el mes último practicó las oportunas gestiones para adquirir un edificio destinado á escuela.

Quedo aprobada la constitucion del distrito escolar formado por los pueblos de Bequiz, Benegorri y Sansoain, los cuales sostendrán una escuela, dotada con 500 pesetas anuales, cuya vacante se anunciará en el concurso próximo.

De acuerdo con lo propuesto por la Junta local de Instruccion pública de Araquil, fué desestimada la instancia que presentó la maestra del distrito de Erroz, Izurdiaga y Urrizola, solicitando que se trasladara dicha escuela á Izurdiaga.

Nos escriben de Murchante:

«Todas las atenciones de primera ensenanza están siempre cubiertas con religiosa puntualidad, cobrando los M. e. tros antes del cuarto día, de vencido el trimestre; más este n. e. ha desplegado mayor actividad remitiendonos con el alguacil á nuestra propia morada el libramiento firmado, el día de Navidad, haciéndolo extensivo (segun he oido) á los demás empleados del Municipio; y como aqui en teniendo el libramiento, ya están los dineros en el bolsillo, gracias al celo y amabilidad del Depositario D. Carlos Aguado, podrán los maestros (cosa rara) probar el turrón para las Pascuas.

Bien venido sea el embajador (digo, el alguacil) que nos trae esta embajada.

Mil gracias á los señores Martínez Aguado, que Dios los conserve muchos años, para que así favorezcan á los pobres maestros.»

Por los municipales ha sido denunciado á la Alcaldia un carretero que llevaba abandonado el carro y atropelló á un carruaje particular, causándole desperfectos.

En la iglesia de Santo Domingo se celebró ayer la Misa de Gloria por el niño Francisco Javier Huarte y Baztan, hijo de nuestro amigo el capitán de Artilleria D. Fulgencio Huarte.

Al acto asistió muy numerosa y distinguida concurrencia, testimoniando las simpatias de que goza la familia del malogrado niño, á la que reiteramos nuestro pésame.

Nos dice el Sr. Alcalde de Fálces que si la persona que nos escribió diciendo que no era necesario establecer los derechos de puertas porque el Municipio tiene recursos propios para cubrir el déficit, quiere acercarse á la Casa Consistorial y decirle, que recursos son esos el Ayuntamiento se lo agradecerá, pues ninguno de los vocales que forman parte de la Junta de presupuestos los encuentran.

Han quedado repartidas á domicilio en esta capital las cédulas de inscripcion para el Censo general de habitantes.

Como ya digimos hace pocos dias, los vecinos no deben poner obstáculos para que se llenen dichos documentos, pues el fin que se persigue es puramente científico.

Ayer marchó á Bacáicoa el Juzgado de Instruccion, acompañado del teniente fiscal de esta Audiencia, con objeto de ampliar algunas declaraciones en el sumario que se instruye con motivo de la explosion ocurrida hace dias en dicha localidad.

Nuestro respetable amigo, el párroco de San Saturnino D. Francisco Gonzalez, obsequió el segundo día de Pascua con un rancho extraordinario á los presos de la cárcel.

frases de pésame que dirige á nuestro compañero de redaccion señor Berazaluze.

Ayer se celebró en el convento de las Salesas el acto solemne de la profesion de la religiosa María Elena de Sales-Pomba y la oblation de la hermana Cristina.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis presidió el acto religioso.

Gran concurso de fieles visita en estos dias las iglesias de los Padres Capuchinos, Redentoristas y Escolapios, en las que han colocado, como de costumbre, bonitos Nacimientos.

Sigue siendo estos dias escasa la pesca del besugo y la merluza.

Los marinos atribuyen esta escasez á la elevada temperatura que disfrutamos, dado lo avanzado de la época.

Ha salido para Aoiz, con objeto de predicar en la novena que en dicha villa se celebra en honor al Sagrado Corazón de Jesús, el R. P. Caséda.

El periódico de Madrid «El Imparcial» se propone costear las insignias de las cruces otorgadas á los valientes defensores de Guamo, á cuyo mando estaba el héroe navarro capitán Muruzabal.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela de niñas de Arguedas, con la dotacion de 825 pesetas anuales, dona Maria J. Gomez Vidarte.

En el matadero fueron sacrificados anteayer cinco cebones, tres terneras y quince carneros.

En el mercado de esta capital rigieron ayer los precios siguientes: Trigo de 25'50 á 25'75 reales robo; cebada 12 á 12'25; arena 10'75; habas 17'50 á 18; maiz 15'50 á 16; alhova 17'50 á 18; beza 19'50 á 20.

Los jóvenes que hayan cumplido 18 años y no estén alistados en las listas para el reclutamiento, deberán presentarse á la mayor brevedad en la seccion de quintas del Ayuntamiento.

El día 1.º de Enero próximo quedará abierto el periodo de comprobación y contrastacion de las pesas, medidas, balanzas, básculas y romanas que se usen en los establecimientos industriales y de comercio de cualquiera clase, fábricas, molinos, tiendas, almacenes, puestos fijos y ambulantes, etc.

En el depósito municipal quedan ayer siete detenidos; cuatro á disposicion del Sr. Gobernador civil, dos á la del Juzgado de 1.ª Instancia y uno á la del Alcalde.

En el Gobierno civil se expidieron ayer una licencia de uso de armas y otra de pesca.

Poblacion penal existente en las cárceles de esta provincia en fin de la semana anterior: Estella 98, Pamplona 90, Tudela 22, Tafalla 25, Aoiz 40, Total 275.

En el premio de dos millones de pesetas del sorteo celebrado el día 25 ha correspondido á los cocheros del duque de la Roca y del Sr. Los Arcos, exdirector de Correos y Telégrafos, 5.000 pesetas cada uno.

El día 51 del actual se verificará en las oficinas de la Alcaldia la subasta de cinco perros que se hallan en el depósito.

Enero.—Mes dedicado á obsequiar la preciosísima sangre de Nuestro Señor Jesu- cristo, y pedir por las necesidades de la iglesia y del Romano Pontífice y para la conversion de los pecadores. Con expuesto diario de cuarenta horas, en la parroquia de San Saturnino.

Comenzara el día primero con misa de Comunión general; á las siete de la mañana: á las diez se expondrá S. D. M. se cantará tercia, durante la cual habrá misa rezada y á continuacion será la solemne con sermon que predicará el R. P. Fernandez del Inmaculado Corazon de Maria.

A las tres de la tarde se rezará el Santo Rosario y la Estacion del Sacramento, y á las cinco y media principiarán los ejercicios, los cuales en este día primero, así como en los demás festivos, y en el último día del mes serán solemnes, principiando á las cinco y media, y en ellos habrá pláticas.

En los dias no festivos hasta el día 15 la exposicion del Santísimo será á las cuatro de la tarde y á las cinco y media principiaran los ejercicios. Desde el día 16 la exposicion del Santísimo será á las cuatro y media, y á las seis principiarán los ejercicios, siendo rezados en dichos dias no festivos: hecha la reserva se rezará el Santo Rosario, se dará á adorar la Reliquia del clavo tocado en uno de los de Nuestro Señor Jesucristo.

El 6. día de los Santos Reyes, la exposicion será á los diez y media de la mañana en la misa solemne continuando como el día primero.

En los domingos que el Santísimo esté expuesto en otras Iglesias, será en esta la exposicion á las cinco y media para dar principio á los ejercicios.

El último domingo de mes, habrá tambien misa de Comunión general á las siete de la mañana.

El día 31 en que terminarán los ejercicios, al hacerse la reserva por la noche, se dará la bendicion con el Santísimo.

El día 1.º de Febrero á las nueve de la mañana se celebrará un solemne aniversario por las almas de los socios difuntos.

NOTA: La devocion de la preciosísima Sangre del Redentor, puede ejercitarse en cualquier día ó época del año y especialmente en las Iglesias en que se halla expuesto S. D. M. El libro de los ejercicios del mes de la preciosa Sangre es muy oportuno para ejercitarse en dicha devocion y se hallará en la sacristia de esta Iglesia y en la mesa de los pagos al precio de dos reales.

Los que quisieren tomar parte en la subasta de obras de la torre y fachada de la Parroquia de San Agustin podrán presentar proposiciones en pliego cerrado en el despacho parroquial. Las condiciones estarán de manifiesto en casa del señor Arquitecto don Florencio de Ansoleaga. El diez de Enero próximo terminará el pazo de presentacion. x 5—2

En el Teatro Principal se celebró anoche una funcion de Inocentes.

El señor Balmaña, que en la primer obra se descuidó bastante, interpretó muy bien el monólogo titulado Una tragedia al vapor, que resulta de fácil versificacion en algunos trozos, siendo ingenioso el final.

El público interrumpió varias veces la representacion de Música clásica obteniendo muchos aplausos tanto la señora Villar que desempeña perfectamente el papel de cantor de capilla, como la señorita Calvo, que hizo un canteante delicioso, y el señor Balmaña que en su papel de Paquita derrochó gracia.

Los artistas que tomaron parte en las demás obras, bien, lo mismo que la orquesta.

Los guardias municipales han conducido al Depósito á un sugeto que carecia de domicilio y se encontraba abandonado en la via pública.

PAN de San Antonio.—En el zaguán de la casa de Religiosas Adoratrices de esta ciudad hay un cepillo donde pueden depositarse separadamente las peticiones y limosnas en accion de gracias. Conste á las personas piadosas que, conociendo el poderoso valimiento con el Señor del Santo bendito y los estupendos milagros obtenidos por el mismo, queran recurrir á él en sus necesidades. Conste, tambien, que la Comunidad indicada une sus fervorosas oraciones á las de los peticionarios. 8—3

Miscelánea. Entra un caballero en un almacen de música, y pregunta: —¿Venden aqui piezas de piano? —No, señor. No vendemos más que pianos enteros.

En la Audiencia: Un abogado defendiendo á un reo acusado de robo se esfuerza mucho para hacerlo pasar por loco.

—El hombre que está ahí sentado—dice—es un idiota.... El acusado, interrumpiendo á su defensor: —¿Eh, ni tanto ni tan calvo! —¿Dudará el tribunal todavía?—prosigue el letrado.—Ahí está la prueba. Si no fuera un imbecil, no se atreveria á contrariarme.

En una tertulia: Varias señoras están hablando con mucho misterio, cuando de pronto, se acerca un caballero y les dice: —¿Puedo intervenir en la conversacion? —Con mucho gusto—contesta una de las interperaldas—pero va usted á pasar un mal rato.

—¿Por qué? —Porque estamos elogiando á uno de sus amigos.

En un exámen: —¿Podria usted decirme el nombre del primero que descubrió que la tierra dá vueltas? El alumno medita un instante, y despues exclama: —Indudablemente Noé.

LA CASA EDITORIAL Bailly-Bailliére é Hijos siempre publica libros de verdadera utilidad y muy prácticos. Hoy nos remite su Agenda Culinaria, libros de imprescindible necesidad para las amas de casa y cocineras, y por lo tanto u. ilisimo para todas las familias que deseen comer bien y que gusten tener una cocina y un comedor bien organizados.

Este libro está prácticamente hecho, pues dedica una página para cada uno de los dias del año, y la divide de tal suerte que en ella se dispone de espacio para anotar el dinero entregado en las comidas de día.

Además contiene cada una de las páginas las minutas ó menús de almuerzo y comida y dos recetas, donde con sencillez y claridad se explica la manera de guisar dos de los platos indicados en las minutas.

No nos cansaremos de repetir que la Agenda Culinaria, de la Duquesa Laura, que edita la Casa Bailly-Bailliére é hijos, es el libro de cocina más útil y más completo de cuantos se han editado, y en cuanto á su precio nada decimos: cuesta 2 pesetas y se halla perfectamente encuadernado en carton.

LAS INHALACIONES de Eucalipto asociado á la Savia de Pino y Bálsamo de Tolú, impiden el desarrollo del bacilo tuberculoso. Por esta razon los que padecen dicha enfermedad hallan alivio inmediato con el uso de las Pastillas Morellé. Farmacia de Marquina y principales.

RECOMENDAMOS el verdadera Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de Paris y que prescriben los médicos, contra la Anemia Clorosis y Debilidad, dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes: No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

EL USO DEL Callicida Escrivá para la curacion de los callos aumenta tan prodigiosamente que su autor el farmacéutico D. J. Escrivá de Barcelona (Fernando VII) apenas si puede servir los pedidos de todos los farmacéuticos de España.

Valores locales y provinciales. Cotización del día 28 en esta plaza.

Table with 3 columns: Item, Compra Daros, Venta Daros. Includes items like Acciones Crédito Navarro, Fábrica de Villava, id. de Vera, Sociedad de Arteta, id. Iruña, id. Vinicola, id. Tejeria mecánica, id. id. Betelu, Carretera Baztan, Deuda provincial 5 por 100, id. municipal id., id. id. 4 1/2 por 100, Obligaciones Fábrica de Villava.

Registro civil. INSCRIPCIONES DEL DIA DE AYER.

Nacimientos.—Varones 0; y he mbras 2. Defunciones.—Ninguna. Matrimonios.—Ninguno.

Gobierno militar. Servicio de plaza del día 28 de Diciembre. Parada.—Cantabria. Jefe de día.—América; Coronel don Telmo Cuartero. Imaginaria de día—Numancia; Coronel don Rafael Perez. Hospital y provisiones—Cantabria; Capitan 2.º Reconocimiento de piensu.—Numancia; otro. Vigilancia.—Los cuerpos de la guarnición. Traje.—De diario.

Observaciones meteorológicas. Las observaciones hechas ayer en la estación meteorológica de esta ciudad son las siguientes. Temperatura máxima 790 Minima 780 Altura barométrica 01 Velocidad del viento durante las últimas veinticuatro horas. 750% Direccion dominante. O. 177 ks

Correspondencia. Sangüesa.—D. C. J. Recibida libranza de 14 pesetas; pagada su suscripcion hasta el día 1.º de Enero de 1899.

Cultos. Santo de hoy—Santo Tomás de Cantorberi. Santo de mañana—La Traslacion de Santiago. Oficio del Santo con rito doble y color encarnado. En la Catedral.—A las nueve horas menores y misa. A las tres vísperas, completas, rosario máltimes y laudes. En San Saturnino.—Cuarenta Horas. Exposicion de S. D. M. á las tres y media, y se reservará á las cinco y media.

Charada. —¿Pero no te da vergüenza, dijo el cura á Luis Lercera, siendo tan prima dos tres, ignorar el un tercera? Solución á la anterior: CON-GO-RIA.

SERVICIO RÁPIDO DE El Eco de Navarra (Agencia Mencheta)

Por teléfono Primera Conferencia MADRID 28 (6 tarde.)

Rumores del día. En Bolsa se ha observado hoy un considerable descenso en los valores, motivado por rumores pesimistas que circularon acerca de la marcha de la campana de Cuba. Tambien ha influido en la baja de los valores la suspension de pagos de la Compañia de ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia.

Se ha hablado mucho de que Máximo Gomez habia logrado pasar á las Villas, y que existia bastante tirantez de relaciones entre los Gobiernos de España y los Estados Unidos, pero oficialmente no se han confirmado estas últimas noticias.

Otra inexactitud. Se ha dicho esta tarde que el general Weyler habia conferenciado extensamente, á las cuatro, con el Sr. Sagasta, pero no es cierto, porque el Presidente del Consejo de ministros estaba en paseo desde las tres.

Un bomba. Un telegrama particular de la Habana dice que ha estallado una bomba de dinamita en la línea férrea de Matanzas, cerca de la estacion de Minas, produciendo inmensos destrozos, sin que, afortunadamente, hayan ocurrido desgracias personales.

Regreso. Han regresado á la Habana el periodista norteamericano Skovel y el agente consular mister Madrigal, sin que se conozcan los resultados de su viaje al campo rebelde. Mañana llegarán á dicha capital, segun noticias, los Sres. Amblard y Govin.

Incógnito. Comunican de la Habana que se indica para desempeñar una cartera en el futuro Gobierno insular al Sr. Pons, persona cuyos méritos se desconocen por ahora.

De las Villas. El redactor-corresponsal del «Heraldo de Madrid» Sr. Saint-Aubin, telegrafía desde Cuba dando cuenta de la visita del Sr. Canalejas á la trocha y al departamento de las Villas.

En esta provincia se calcula que existen unos 2.300 rebeldes, al mando de los cabeceñas Máximo Gomez, Carrillo y del negro Gonzalez. Casi todos van montados y están armados con abundantes pertrechos.

Las partidas se encuentran muy subdivididas, pudiendo considerárselas casi dispersas. Máximo Gomez ha dictado severas órdenes para impedir las labores de la zafra.

Persigue activamente á los insurrectos la columna del general Linares, que prepara una importante operacion en la Sigüanea, con objeto de destruir algunos sembrados y demás elementos de vida que logró acumular allí el enemigo. Mejoran visiblemente la salud y la alimentacion de los soldados y prosiguen los trabajos de la zafra que se calcula que producirá en dicha provincia 200.000 toneladas de azúcar. Tambien se espera una excelente cosecha de tabaco.

Gran Fábrica DE SOMBREROS

5-CALLE CALCETEROS-5 Sombreros clases imborrables, precios 5, 7, 8, 9, 10, 12 y 15 pesetas.

La Ilustración Española Y AMERICANA

Se admiten suscripciones a estos dos periódicos en casa de sus corresponsales en Navarra...

Tapicería

3-Bajada de San Agustín-3. Se construyen toda clase de muebles de la picería y se reforman garantizando su solidez...

Vinos

Vino rancio de Cosuenda a 0'60 pesetas pinto. Vino Jerez a 1'50 id. Vino de mesa superior y de toda confianza...

Vapores-correos

para Montevideo y Buenos-Aires. Con salidas de los puertos de Pasajes, Barcelona y Burdeos...

Traslado

Se traspa la antigua y acreditada barbería de la calle de San Nicolás, núm. 12. En la misma darán razón.

Dependiente

En la peluquería de Juan Ciganda, plaza de Castillo, núm. 9, hace falta uno que sepa su obligación.

Se han recibido

papeles de cartas, sobres y tarjetas de visita gran surtido última novedad. Se hacen toda clase de trabajos de imprenta...

Hijos de Manuel Mina

34-VALENCIA-34 PARA NAVIDAD Gran variación en turrone de Gijona, Alicante, yema, coco, Cádiz, frutas platanos...

Ricos vinos

PARA PASCUAS. En el almacén de la calle de la Estafeta, número 74 se han recibido varias partidas de excelentes vinos...

Capones franceses

Se venden buenos capones franceses en casa de D. Lorenzo Bissú, calle de la Estafeta, 74.

Ricos chorizos

DE LA RIOJA En el despacho de Servio Ruete se ha recibido una partida de chorizos de una casa muy acreditada...

Garnacha Tintorera

Barbados de dos años de garnacha tintorera a cinco pesetas ciento en Villafraña. Diríjase a don Saturnino Muñoz.

Fundiciones de hierro

Y FABRICA DE ACERO DEL BIDASOA Consejo de Administración PAMPLONA. Desde el día 7 de Enero próximo se pagará por la Caja del «Crédito Navarro»...

Oro

Cambio de monedas, billetes y cupones a los mejores cambios. San Agustín, 5, 1.º, Fábrica. 50-4 (a)

Nodrizas

Hay una casada, de 25 años de edad y de mes y medio de leche, que desea criar en su domicilio de Salinas de Oro.

Se arrienda

la casa conocida con el nombre de «La Venta de los Adobes», término del pueblo de Barañáin, en la carretera de Puente la Reina...

Coche-correo

DE ARTAJONA El nuevo contratista del coche-correo de Artajona, D. Liborio Oficialdegui y Compañía, participa que todos los días saldrá de Pamplona...

Anuncio

El M. I. Ayuntamiento de la ciudad de Estella ha acordado sacar en pública subasta el cobro de los morosos por contribución provincial...

La Junta de Abastos

de Puente la Reina, hace saber: que el día 29 del corriente y hora de las once de su mañana, celebrará remates públicos para el arriendo de la corambre de bacuno y pieles de carnero...

Regimiento Dragones

de Numancia 11 de Caballería Autorizado este Cuerpo para proceder a la construcción de treinta y siete capotas para igual número de asistentes que tiene el expresado...

Pérdida

La persona que haya encontrado una bolsa con diez duros en plata y 75 céntimos en calderilla que se perdió el 24 por la mañana desde la cadena de San Juan hasta casa de Chús...

La Competencia

GRAN BARATILLO CATALAN PAMPLONA. En este acreditado establecimiento encontrará el público un extenso y variado surtido en lanas, lanillas, paños, vicuñas, jergas, chivitos...

medidas para evitar toda propaganda antipatriótica.

Otro enfermo

Paris.—Se halla gravemente enfermo el director del teatro de la Opera Cómica Mr. Charleston.

Telegramas y Telefonemas

Oficial de Manila

Madrid 28 (12/49 tarde) Dice el telegrama: Confirmando el embarque en el vapor Uranus para Hong-Kong de 57 personas.

ULTIMA HORA Discurso comentado

Madrid 29 (5:30 madrugada.) Sigue comentando la prensa el último discurso del Papa en el cual Su Santidad comprendió las exigencias modernas, quitando las esperanzas a los carlistas y legitimistas...

El reparto de China

Italia ha rehusado el ofrecimiento de Inglaterra sobre una ocupación mixta de las islas Mussen (Chira). Italia imitará a España enviando un barco a China.

A los viticultores

NAVARROS GARNACHA TINTÓREA Se venden sarmientos a peseta el ciento. Barbados superiores de dos años de la misma clase de vid a cuatro pesetas ciento...

Venta de casas

En pública y extrajudicial subasta que tendrá lugar a las once de la mañana del día 31 de los corrientes en la Notaría de D. Salvador Echalde...

Escuela

por la mañana, tarde y noche para los adolescentes y adultos que no lo puedan verificar por el día. Escritura, lectura, Aritmética, Geografía, Tratado de Industria y Comercio...

Cambio de moneda

Cupones del 4 0/0 Exterior y Cubas vencimiento 1.º Enero 1898 se compran a los mejores cambios. Mauricio Guibert, Mayor, 27. 15-15

Traslado

El Procurador de los Tribunales Civiles y Eclesiástico D. Isaac Vidaurreta, ha trasladado su domicilio y despacho del núm. 55, calle Mercaderes, al núm. 15, piso 2.º de la misma calle. 24 25 29 5-5

Traspaso

Se hace de una Casa de préstamos muy acreditada y en muy buenas condiciones. El que la desee tomar puede entenderse con Cayetana Cabañas, Campana 4; en la misma casa se hace liquidación de toda clase de alhajas...

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS.

GOTA LICOR DEL Dr. LAVILLE REUMATISMOS. F. COMAR & Cía, Paris. En todas las Botellas y Droguerías.

una adhesión a don Carlos, firmada por 136 sacerdotes.

Estas noticias han sido muy comentadas en todos los círculos, suponiéndose que entre los elementos tradicionalistas se ha operado cierta reacción a favor del duque de Madrid.

Un fracaso

Según cablegramas llegados hoy de Nueva York, el Gobierno norteamericano ha conseguido impedir que saliera una nueva expedición filibustera.

Reconocese que el fracaso de los laborantes, es debido, en primer término, a las órdenes dictadas por las autoridades de los Estados Unidos.

El Gobierno ha recibido también noticia oficial del suceso, mostrándose muy satisfecho de la conducta observada en la ocasión presente por los yankees, que de este modo justifican sus buenos deseos hacia España.

Reunion próxima

El marqués de Cerralbo piensa convocar muy pronto a una reunión a todos los personajes importantes del partido carlista, que residen en Madrid, con objeto de cambiar impresiones acerca de los asuntos de actualidad...

Sorteo

El día 5 de Enero próximo, se verificará en el Ministerio de la Guerra el sorteo de 10 capitanes de Estado Mayor para Guba y uno para Puerto Rico.

Dudas

Parece que el general Blanco habla en uno de sus telegramas del teniente coronel Sr. Ruiz, y dice que salió de la Habana pretextando una cacería y que se desconoce su suerte...

Energía de Weyler

«La Correspondencia Militar», en su número de hoy, dice que mañana entregará el general Weyler al ministro de la Guerra una comunicación protestando contra el Mensaje de Mac-Kinley.

Asegúrase que dicho documento, escrito en papel de oficio, resulta enérgico y contiene grandes elogios para el ejército y para los voluntarios, rebatiendo cuantos cargos aparecen en el Mensaje referentes a la crueldad en el sistema de guerra puesto en práctica durante el mando del general Weyler.

Lo de siempre

Telegrafían de Cádiz que el cabecilla Rius Rivera ha calificado de fábula las declaraciones que le atribuye la prensa por no haber interpedido fielmente sus palabras.

Manifiesta Rius Rivera que conserva gran afecto hacia España, por haber sido patria de su padre, pero que es enemigo de los Gobiernos que rigen nuestra nación.

Agregó que si, a cambio de su libertad, le exigieran palabra de honor para no volver a la manigua, no infringiría su promesa.

De visita

Un telegrama de Cuba anuncia que los asturianos residentes en la isla fletarán un trasatlántico con objeto de venir a España y asistir a la inauguración de la Exposición industrial.

Permanecerán en la Península algún tiempo y en el mes de Septiembre próximo regresarán a Cuba.

Un pelotazo

Durante el partido que se ha celebrado esta tarde en el fronton Euskal-Jay, ha resultado gravemente herido, a consecuencia de un pelotazo en la cabeza, el pelotari Zacarias Echaurere.

La herida es de pronóstico reservado, por temerse que sobrevengana algunas complicaciones.

Conferencia

El Sr. Sagasta, después de regresar de paseo, ha pasado gran parte de la tarde en su despacho de la Presidencia del Consejo de ministros, celebrando una larga conferencia con el Sr. Gamazo.

Supónese que hablaron acerca de algunos detalles del nuevo régimen colonial.

DEL EXTRANJERO

Del Vaticano

Roma.—El Vaticano desmiente rotundamente que haya habido cambio de cartas entre Su Santidad y el duque de Orleans.

Situación de Creta

La Canea.—Muchos de los jefes insurrectos de Akrotiri y de Keramía se presentan en actitud amenazadora ante la inacción de las potencias, que no hacen nada por mejorar la situación de Creta.

Son causa, también, de esta actitud los atentados cometidos por los musulmanes en La Canea y en Candia.

Los habitantes de ambas ciudades se han armado para rechazar los ataques de los fanáticos turcos.

Se dice que fuerzas insurrectas procedentes del interior de la isla marchan sobre Candia.

Un anarquista

Paris.—Ha sido detenido por la policía francesa un conocido anarquista llamado Schouppé.

A juzgar por los documentos que se han encontrado en su poder, parece que se trata de uno de los principales anarquistas, cuyos cómplices no tardarán en descubrirse.

Dos tendencias

Canada.—Obsérvanse tendencias de independencia en algunos elementos del país, mientras otros desean la anexión al Norte de América.

El Gobierno del Canadá a adoptado severas

En las Villas ha llegado a haber 156.000 concentrados, de los cuales murieron 40.000. Actualmente trabajan unos 58.000, y los restantes viven de la caridad.

Los que residen en la citada provincia, sufren mucho del régimen autonómico, y con esta en que mejorará su situación.

Contradicciones

En el ministerio de Estado se ha recibido hoy telegrama de Washington, en el que el señor Dupuy de Lome manifiesta que ha producido muy grata impresión el movimiento de voto a favor de los concentrados cubanos.

Esta opinión favorable contrarresta la impresión producida por la nota que el Gobierno francés remitió al de España.

Massó enfermo

En un centro oficial se ha recibido un telegrama de Washington, dando cuenta de que se encuentra enfermo de bastante gravedad el titulado presidente de la república Cubana, Bartolomé Massó, aunque algunos periódicos dicen, equivocadamente, que desempeña aquel cargo Andrés Capote.

Nuevo barco

Telegrafían de Londres que el destroyer Proserpina ha hecho pruebas de mar con éxito satisfactorio.

Firma de Hacienda

El señor Puigcerver ha puesto hoy a la firma de la Reina los nombramientos siguientes: Subdirector primero de la Deuda, don Francisco Gámbra; Delegado de Avila don Guillermo Maniez; Id. de Granada, don José Polo Bernáiz; Id. de Córdoba, don Ramon Montilla; Idem de Guadalupe, don Alejo Abella, y jubilando a don Enrique Lenicero, que era Subdirector primero de la Deuda.

Esto faltaba

Háblase de que han sido presentadas al ministerio de Estado unas reclamaciones, que firman mancomunadamente los representantes de Inglaterra y los Estados Unidos, por perjuicios causados en Cuba a súbditos de ambas naciones.

El Consejo

Mañana no se celebrará Consejo de ministros, y el jueves, después del que presida la Reina, se reunirán los responsables en Consejo, para cambiar impresiones acerca de asuntos pendientes.

Acto oficial

El nuevo embajador de Francia en Madrid presentará sus credenciales, con el ceremonial de costumbre, mañana a las once.

Gobierno insular

Telegramas de Cuba que ha recibido El Imparcial, dicen que mañana ó pasado lo más tardar, se constituirá el nuevo Gobierno insular.

El día 4.º de Enero después de una festividad religiosa, en la que oficiará el obispo de la Habana, prestarán juramento los ministros.

En el primer Consejo que celebren, propondrá el presidente los nombramientos para secretarios y alto personal de los ministerios.

Socorros

El cónsul de los Estados Unidos en la Habana, Mr. Lee, ha pedido al Gobierno norteamericano medicinas, ropas y recursos pecuniarios, para atender a remediar las necesidades de los concentrados que sean súbditos de aquella nación. Antes de formular la petición, dicho diplomático había conferenciado extensamente con el general Blanco.

Un combate

Un telegrama recibido esta mañana relata las operaciones realizadas por la columna del general Linares. Este general, en operación combinada, se apoderó del campamento del cabecilla Varona, que estaba formado de unos 200 bohios.

Resultaron muertos ocho soldados españoles, y heridos un segundo teniente y once soldados.

Cuatro noticias

En la Habana ha circulado el rumor de que ha muerto el cabecilla García Velez, que atacó a Guamo y era hijo de Calixto García.

Actualmente existen en los hospitales de Manzanillo tres mil enfermos.

Dícese que el general Segura regresará pronto a la Península.

Coméntase el hecho de que vuelvan a la manigua algunos rebeldes que fueron indultados recientemente.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMPARADA. Dia 27 Dia 28. Deuda perpetua 4 por 100 intere 65'05 64'92. Idem id. 4 por 100 exte 00'00 81'25. Idem amortizable al 4 por 100. 77'60 77'40. Obligaciones de Aduanas. 96'45 96'40. Billetes de Cuba (1886). 96'35 95'40. Cubas nuevas. 79'40 79'25. Obligaciones de Filipinas. 95'95 95'60. Acciones del Banco de España. 423'00 225'00. Id. de la Tabacalera. 218'00 000'00. Cambios con Paris. 32'75 32'95. Id. id. Londres. 33'30 33'54. En la Bolsa de Paris se ha cotizado el 4 por 100 exterior a 61'54. En el Corro se ha cotizado el 4 por 100 interior a 64'85.

Segunda Conferencia

MADRID 28 (11 noche).

Los carlistas

El comité carlista de Madrid ha recibido entusiasta mensaje del Seminario de Tarragona y

